
Conseil d'administration de la fondation d'Aguesseau du 9 novembre 2018

Janine Stern, vice-présidente de l'USM, préside ce conseil d'administration, après la démission 
d'Élisabeth Linden. Le nouveau président, Philippe Lemaire, devrait être prochainement nommé.
 

I - Suivi des activités au 30 septembre 2018

A - Aides et prêts sociaux
1735 aides et 264 prêts sociaux à la date du 30 septembre 2018 contre 1817 et 240 au 30 septembre
2017, soit une baisse de 4,51 %. 

B - Aides aux études
619 dossiers ont été présentés, 168 refusés et 451 acceptés contre 320 en 2017, soit une hausse de
41 %. Sur les 451 dossiers acceptés, 50 sont accordés sous réserve et seront vus à la prochaine
commission. 

C - Aides au logement
- Prêt d'accession à la propriété (PAP) : 220 prêts accordés contre 287 en 2017, soit une baisse de
23,3%, une tendance à la baisse qui se confirme d'année en année,
- Prêt à l'amélioration de l'habitat (PAH) : 85 accordés en 2018 contre 91 en 2017 (- 6,6%),
- Aide à l'installation au logement (AIL) : 5 aides accordées contre 4 en 2017. Il faudra réfléchir à
maintenir cette aide ou à la supprimer compte tenu du nombre.
Les colocations représentent 27 chambres, 12 à Nanterre sur l'emprise de la MA, 15 à Paris dans le
19ème arrondissement. Un nouveau logement de type T4 sera proposé à la location au cours du 1 er

trimestre à Nanterre et un autre est libre. Il est décidé à l'unanimité de le proposer à la location en
2019 après avoir effectué les travaux nécessaires.

D - La restauration 
404 877 repas ont été servis en 2018 contre 350 355 en 2017. Le nombre de repas a augmenté de 
4 % sur le site du Millénaire avec 772 repas servis par jours. Le restaurant inter-administratif de la
ville de Paris (RIA) ne sert plus que 14 repas par jour, le Centorial 88 et la cafétéria Vendôme 31.
La  cafétéria  va  prochainement  être  automatisée  et  proposer  des  repas  de  qualité  dans  des
distributeurs. Des micro-ondes seront mis à la disposition des agents.

E - Vacances jeunes et familles
3676  enfants  sont  partis  en  2018  contre  3846  en  2017.  Quant  aux  vacances  familles,  elles
représentent  32652  personnes  en  2018  contre  15  859  en  2017.  Cette  différence  est  due  aux
nouvelles  locations  proposées  en  2018  (17712).  Ces  nouvelles  offres  ont  bien  fonctionné  en
méditerranée et sur la côte atlantique. En revanche celles proposées à Cayeux-sur-Mer, dans la baie
de  Somme,  n'ont  pas  rencontré  le  succès  escompté.  La  CFDT avait  suggéré  que  les  locations
vacantes soient proposées à des familles très modestes pour une somme très abordable, ce qui a été
fait, en relation avec le service social du personnel. De nouvelles propositions seront faites en 2019,
notamment des séjours à la montagne.



II - Orientations budgétaires pour 2019

La fondation ne connaît pas encore sa dotation au titre de l'année 2019. Le secrétariat général a
confirmé qu'il apporterait son soutien à la fondation avec une dotation qui pourrait avoisiner les 
7 000 000 d'euros. Il semblerait que le dialogue, qui n'était pas au beau fixe précédemment, ait
repris entre le secrétariat général et la fondation. Pour rappel, l'attitude du secrétariat général ces
deux dernières années a amené la présidente, Élisabeth Linden, à démissionner. La CFDT a rappelé
qu'elle était attachée à la fondation d'Aguesseau.

III - Marché restauration 
Le nouveau marché de restauration va se présenter sous la forme de deux lots, le 1er pour le self
Harlay et la cafétéria Vendôme, le 2nd pour le self du Millénaire. Les auditions des candidats se
feront les 14 et 15 novembre et le choix le 21 novembre.

IV - Comptes-rendus des commissions

A - Aides aux études
Reconduction en 2019 du dispositif avec maintien à nouveau confirmé du refus de cumul avec les
bourses  du CROUS. Une enveloppe d'environ 300 000 € est  proposée pour  2019.  En 2018,  le
montant moyen attribué est en baisse (657 € en 2018 contre 727 € en 2017). 

B - Prêt d'aide à l'habitat
Maintien en 2019 du dispositif dans son enveloppe budgétaire et son montant.
Un certain nombre de modifications ont été apportées au formulaire pour aller dans le sens d'une
simplification et d'éclaircissements : 
- proposition de pouvoir choisir un remboursement sur 24 mois, l'existant, ou 36 mois,
- suppression du tableau des dettes et découvert bancaire, jugé limitatif et uniquement déclaratif,
- suppression de la demande des trois derniers relevés bancaires, jugé intrusif,
- suppression de la demande du livret de famille, extrait de mariage ou de PACS,
- suppression de l'accord ou avis du syndic de copropriété,
- précision sur l'éligibilité des agents non-titulaires avec une durée de contrat de plus de un an.

Par ailleurs, sur proposition de la CFDT, il sera porté à la connaissance des agents la référence au
site de l'agence nationale de l'habitat (ANAH) pour des financements complémentaires.  Elle est
présente dans chaque département. 
Le site de l'ANAH : http://www.anah.fr/ 

C - Salaires
L'augmentation  de  1% des  salaires  des  agents  de  la  fondation,  proposée  par  les  organisations
syndicales, ne recueille pas la majorité en raison de l'abstention de l'UNSa-justice. 

Le directeur administratif propose qu'un séminaire de travail d'une journée se tienne au cours de la
deuxième quinzaine de janvier 2019. Une date nous sera proposée.
Le prochain conseil d'administration se tiendra le 20 décembre, le dernier de la mandature.

Le représentant CFDT,

Jean-JacquesVêtu.

Pour en savoir plus allez sur notre site :http://cfdt-mj.fr

http://www.anah.fr/
http://cfdt-mj.fr/

